

Zeitschrift: La Croix-Rouge suisse
Herausgeber: La Croix-Rouge suisse
Band: 82 (1973)
Heft: 3

Artikel: Vous et notre monde : priorités permanentes pour la Croix-Rouge
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-683692>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

8 mai 1973: Journée mondiale de la Croix-Rouge

Vous et notre monde:

Priorités permanentes pour la Croix-Rouge

Pour la 26e fois, la plupart des 116 Sociétés de la Croix-, du Croissant-, et du Lion- et Soleil Rouge célébreront le 8 mai – date anniversaire de la naissance d'Henry Dunant – la Journée mondiale de la Croix-Rouge 1973 dont le thème, cette année, doit retenir l'attention de tous, par sa manière directe et globale de situer la Croix-Rouge face à la menace qui pèse sur notre monde. Il met en évidence le rôle que peut jouer le mouvement de la Croix-Rouge, qui dans le monde entier groupe 224 millions de membres, dans les efforts entrepris pour sauvegarder notre environnement, puisque rien de ce qui touche l'homme ne saurait lui être étranger.

A mesure qu'elle prend de plus en plus d'importance sur la scène mondiale, la préoccupation de l'environnement dépasse progressivement les limites de la simple sauvegarde des ressources matérielles et de la beauté des paysages: l'environnement immédiat de l'homme, de son foyer, de son lieu de travail, de son voisinage revêt une importance égale lorsqu'il s'agit de sa survie. La qualité de la vie implique la santé, les loisirs, un certain minimum de confort.

Le problème ne saurait donc laisser la Croix-Rouge, auxiliaire des pouvoirs publics, indifférente.

Les représentants de 113 Etats, de nombreuses institutions spécialisées, d'organisations intergouvernementales et non gouvernementales, parmi lesquelles la Ligue des Sociétés de la Croix-Rouge, ont participé l'an dernier à Stockholm à la Conférence des Nations Unies sur l'environnement qui s'est déroulée du 5 au 16 juin 1972.

Les activités relatives à la protection de l'environnement trouvent en effet tout naturellement une place dans les programmes Croix-Rouge et comme l'a souligné alors M. Beer, Secrétaire général de la Ligue: «la Conception de la Croix-Rouge comme partie intégrante du développement communautaire moderne et l'accent qu'elle met sur une nouvelle façon d'aborder son travail dans les agglomérations en croissance rapide comprenant des millions d'êtres humains, montrent bien qu'elle entend placer l'environnement dans un contexte global».

Rappelant qu'une résolution, votée lors de la réunion de 1971 au Conseil des Gouverneurs de la Ligue et portant sur l'action future de la Croix-Rouge, met l'accent sur l'importance d'informer le public des dangers qui menacent l'environnement et des mesures qui doivent être prises pour y remédier, il a ajouté: «la participation à des campagnes sanitaires préventives touchant l'environnement, l'action de la Croix-Rouge de la Jeunesse dans le travail d'assainissement, la coopération des Nations Unies en vue de

créer un nouveau système de planification en prévision de catastrophes, les nouveaux moyens mis en œuvre en vue de prévenir les accidents de la route et la contribution positive au planning familial, voilà quelques exemples des activités que déploie la Croix-Rouge, non seulement dans les pays industrialisés, mais aussi dans les régions en voie de développement où la Ligue concentre son action. A l'avenir, notre plus grande tâche sera de faire prendre conscience aux niveaux national et international, de l'enthousiasme nécessaire pour les réformes qui doivent être faites», a-t-il conclu.

Nous sommes à un moment de l'histoire où nous devons orienter nos actions dans le monde entier en songeant davantage à leurs répercussions sur l'environnement. Nous pouvons, par ignorance ou par négligence causer des dommages considérables et prévisibles à l'environnement terrestre dont dépendent notre vie et notre bien-être. En revanche, en approfondissant nos connaissances et en agissant plus sagement, nous pouvons assurer à nous-mêmes et à notre postérité des conditions de vie meilleures dans un environnement mieux adapté aux besoins et aux aspirations de l'humanité. Il existe de larges perspectives pour l'amélioration de la qualité de l'environnement et la création d'une vie heureuse. Il faut de l'enthousiasme, mais aussi du sang-froid; des efforts intenses, mais aussi une action donnée. Pour jouir librement des bienfaits de la nature, l'homme doit tirer parti de ses connaissances en vue de créer, en coopération avec elle, un environnement meilleur. Défendre et améliorer l'environnement pour les générations présentes et à venir est devenu pour l'humanité un objectif primordial.

Vous et notre monde:
priorités permanentes pour la Croix-Rouge



L'emblème de la Journée mondiale de la Croix-Rouge 1973: le monde, l'homme, une branche de feuillage...